



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	6	19/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

SIN PROTOCOLO

EL FIN DE MORENA

JOEL SAUCEDO

El veterano dirigente político Porfirio Muñoz Ledo vaticina el fin de Morena y el cacicazgo encabezado por su líder Andrés Manuel López Obrador.

¿La razón? Una serie de eventos relacionados con la sucesión adelantada que ha rebasado al Presidente. Conocedor de las entrañas del sistema político mexicano, Muñoz Ledo dice que Morena primero se desgajará y luego se desmembrará. El colapso del partido guinda, obedece al cacicazgo ejercido por un "cacique" de "origen bananero, por decirlo de alguna manera".

Los eventos han sido sucesivos: uno de los principales inconformes con el quehacer político de López Obrador, es el senador Ricardo Monreal Ávila.

Le sigue, Marcelo Ebrard, quien ha exigido piso parejo y denunciado la "cargada" a favor de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. A ello, se les sumó en estos días Gerardo Fernández Noroña, quien se quejó amargamente de haber sido excluido por el mandatario de la feria de las "corcholatas".

De ahí, la expresión de Muñoz Ledo, hacia Morena: es un partido de "caciques". "¿Qué hace un partido de caciques? Acaba siendo víctima de los propios caciques", dijo al diario El Universal.

Lo que recomienda a Ebrard y a Monreal, es crear una "Corriente Democrática", como la que él construyó al lado de Cuauhtémoc Cárdenas en 1987.

La sucesión de eventos, convertidos en amenazas y debilidades de Morena y su líder, no es nueva, tiene un largo trecho avanzado. Se suman las renuncias a su gabinete e integrantes de su primer círculo de Palacio Nacio-

nal. El mayúsculo descalabro en las elecciones de 2021, cuando perdió la supremacía en la Cámara de Diputados para reformar la Constitución. Pero además, perdió rotundamente el control en la Ciudad de México, en particular el corazón de capital con la alcaldía Cuauhtémoc.

Sus históricos aliados el PT y PVEM abandonaron al candidato de Morena en Coahuila, Armando Guadiana.

Estos días el senador y ex gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, fue destapado como candidato a la Presidencia para 2024. Se trata de un importante número de sucesos que sumados, combinados y bien orquestados dinamitarán la 4T. Todo lo anterior, sin considerar la eventual Alianza entre el PAN, PRI y PRD aglutinados en Va Por México rumbo al proceso federal electoral del próximo año. Con seguridad, la puntilla de esa lanza será el resultado de los comicios del 4 de junio en el Estado de México y Coahuila.

PROSPECCIÓN... Por si lo anterior fuera poco, este jueves, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto que clasificaba las obras prioritarias del Presidente Andrés Manuel López Obrador como de interés público y seguridad nacional, expedido y promulgado el 22 de noviembre de 2021. A favor del proyecto elaborador por el ministro Juan Luis González Alcántara, votaron Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Luis María Aguilar Morales, Jorge Pardo, Margarita Ríos Farjat, Javier Jaynez Potisek, Alberto Pérez Dayán y la presidenta de la Corte, Norma Piña. En contra lo hicieron Arturo Zaldívar, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz Ahlf.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx